

Comercio Canadá-México

(Miles de Dólares)

Exportaciones canadienses a México	1982	1983
Animales vivos	6 046(1.4%)	748 (0.2%)
Alimentos, forraje, bebidas	95 021(21.3%)	91 640 (24.4%)
Materiales brutos	47 435(10.6%)	18 313 (4.9%)
Productos semi-elaborados	96 960(21.7%)	80 339 (21.4%)
Productos finales	199 581(44.8%)	184 102 (49.1%)
Transacciones especiales	947(0.2%)	57 (-)
TOTAL	446 089	375 260

Importaciones canadienses de México	1982	1983
Animales vivos	45(-)	26 (-)
Alimentos, forraje, bebidas	82 525(8.3%)	80 488 (7.5%)
Materiales brutos	777 401(77.9%)	662 010 (61.3%)
Productos semi-elaborados	19 138(1.9%)	28 014 (2.6%)
Productos finales	116 602(11.7%)	307 210 (28.5%)
Transacciones especiales	2 602(0.2%)	1 484 (0.1%)
TOTAL	998 313	1 079 233

Fuente: Estadística Canadá

mostraron muy promisorias y ciertamente continuarán siéndolo a largo plazo. En 1980, las exportaciones canadienses a México aumentaron considerablemente en un 104% y, un año más tarde, en otros 98%, convirtiendo a México en nuestro principal mercado en América Latina. Sin embargo, en 1982 México sufrió una severa crisis financiera y las importaciones canadienses bajaron en un 37.5%. Con todo, México siguió siendo nuestro segundo mercado en la región, comprando bienes y servicios, particularmente productos lácteos, material rodante ferroviario, máquinas herramientas, repuestos de automóvil y de acero, evaluados en \$can.446.8 millones. En 1983, de nuevo nuestras exportaciones bajaron lamentablemente a \$can.368 millones cuando el presidente de la Madrid introdujo su programa de austeridad. Sin embargo, no hay razones para dudar que, al recuperarse México, lo mismo pasará con nuestras cifras de exportación. En los últimos tres años, nuestra balanza comercial ha estado sustancialmente en favor de México debido a nuestras compras de petróleo mexicano, de conformidad con el acuerdo bilateral firmado en 1981.

Durante la crisis financiera y económica de los últimos dos años y, a pesar del continuo desequilibrio de nuestra balanza comercial, Canadá ha seguido siendo un fiel amigo de México en su adversidad. En agosto de 1982, Canadá aportó \$150

millones del programa de ayuda financiera a corto plazo de \$US1.85 mil millones. Posteriormente Canadá contribuyó con un aporte de \$US150 millones en créditos de exportación. La ayuda canadiense incluyó además \$can.110 millones en líneas de crédito a corto plazo aportado por la Corporación de Fomento para el Desarrollo (CFD), renovados recientemente por otro año. Se aportaron asimismo \$can.70 millones con la financiación de la Junta de Trigo Canadiense y otros \$can.15 millones de la cuenta incorporada de la CFD. México es consciente de esta cooperación canadiense en el programa de asistencia internacional y nuestra ayuda ha sido sin duda apreciada por el gobierno del Sr. de la Madrid.

Firma de acuerdo pesquero

Canadá y la Unión Soviética han llegado a un acuerdo sobre una serie de importantes problemas pesqueros, inclusive la apertura del mercado soviético a los productos de pescado elaborado canadienses y un nuevo tratado de pesca.

El acuerdo establece un mercado completamente nuevo para los productos pesqueros canadienses. La Unión Soviética nunca antes había comprado pescados elaborados canadienses, pero en 1984 comprará \$12 millones de productos pes-

queros de Canadá. Los barcos soviéticos desembarcarán asimismo 200 toneladas de capelanes septentrionales en este país sin gravámenes, para la elaboración y desarrollo del producto en plantas canadienses. Canadá permitirá a los barcos soviéticos capturar 100 200 toneladas de pescado en aguas canadienses, todo excedente de acuerdo a las necesidades de los pescadores canadienses en 1984.

“El acuerdo no solamente aumentará las ventas de productos pesqueros canadienses”, declaró el Ministro de Pesca y Océanos, Pierre de Bané, “sino que fomentará también una colaboración más estrecha sobre asuntos de conservación y la utilización óptima del recurso”.

Correo electrónico por teléfono

Telecom Canada ha comenzado a ofrecer el primer servicio teletex comercial que utiliza las líneas telefónicas públicas.

Teletex (no debe confundirse con teletext, sistema de transmisión de la tecnología Videotext) es un sistema electrónico de alta velocidad para transmisión de correo, que permite comunicar entre sí a máquinas de procesamiento de textos especialmente equipadas, y a máquinas de escribir electrónicas de diferentes fabricantes.

Los abonados que ya cuentan con una línea telefónica comercial (el costo es alrededor de \$40 mensual) podrán utilizar el servicio teletex para enviar mensajes locales sin costo adicional. Durante los días laborables, el envío de un documento de cinco páginas desde Ottawa a Toronto costaría 72 centavos. La transmisión del mismo documento de Toronto a Vancouver costaría \$1.10.

Algunos fabricantes de terminales están construyendo equipos que permitirán escribir los mensajes durante el día y enviarlos por la noche, cuando las tarifas del teléfono son más reducidas. En el ejemplo anterior, el costo se reduciría a 24 y 44 centavos, respectivamente.

Alemania Occidental fue el primer país que contó con servicio de teletex. Sin embargo, el sistema empleado en aquel país no permite utilizar las líneas telefónicas usuales, y requiere líneas especiales para la transmisión de datos.

Aunque Telecom Canada ya está ofreciendo este servicio en Canadá, los usuarios tienen que comprar terminales especiales fabricadas por tres compañías: Siemens Electric Ltd. de Pointe Claire, Quebec, Ericsson Communications Inc. de Mississauga, Ontario, y Ricoh Ltd., de Todio. Las máquinas estarán disponibles en mayo o junio, y el modelo más barato costará unos \$4 000.